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垃圾收費先行先試結束 下周一向立會交代

各方意見不一 民建聯促暫緩

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：國家第四批預備航天員選拔程
序已達尾聲，料於短期內有公布。本
港《星島頭條》消息指，代表香港入
選的載荷專家是一名女警務人員。

消息指，香港首名女航天載荷專
家是警隊總督察黎家盈，她擁有博
士頭銜，專長資訊科技及電腦範
圍，黎家盈去年起在北京接受相關
訓練，具備航天員資格。

國家第四批預備航天員選拔於
2022年9月全面啟動，計劃選拔12
至14名預備航天員，並首次在港澳
地區選拔載荷專家，讓香港市民有
機會參與國家載人航天工程。預備
航天員選拔分為初選、複選和定選
3個階段，香港約有120人報名。

香港載荷專家選拔參與者的身份
及背景相當保密，行政長官李家超
去年 6 月在禮賓府與即將往北京參
與載荷專家選拔複選的香港候選人
會面及打氣時，當局發布的圖片亦
只有候選人背面，從背影可見有不
少女性身影。

【香港商報訊】記者蔡寧、唐琳、蔣毅
報道：5 月 24 日，共襄大灣區高質量發
展 共享戰略腹地建設機遇——2024廣西
澳門行推介會暨合作協定簽約儀式在澳門
舉辦，廣西壯族自治區黨委書記、自治區
人大常委會主任劉寧和澳門特別行政區行
政長官賀一誠出席並致辭。

會上，桂澳兩地政府簽訂全方位合作意
向書；廣西壯族自治區文化和旅遊廳與澳
門政府文化局、自治區生態環境廳與澳門
政府環境保護局、自治區商務廳與澳門貿
易投資促進局、自治區中醫藥管理局與澳
門政府衛生局、貴港市與澳門大學、廣西
中醫藥大學與澳門大學等12家單位分別
簽訂了合作協定；中國—東盟合作區代表
南寧五象新區、北流市人民政府等5家單
位與澳門相關單位及企業達成經貿合作項
目。

深化與澳門在各方面領域合作
「希望澳門特區政府視廣西為大灣區大

家庭的一員。」劉寧在致辭中表示，希望
兩地以合作意向書為契機，深化務實合

作，廣西將盡己所能助力澳門經濟產業多
元發展，充分發揮廣西的區位、政策、平台、
資源等優勢，共建共享面向東盟的金融開放門
戶、科技創新合作區、沿邊臨港產業園區和中
國—東盟產業合作區，深化與澳門在人文、經
商、科技、教育、環保、旅遊、中醫藥等領域
務實合作，以廣闊腹地助力澳門不斷拓展產業
發展的新空間。

劉寧特別強調，今日廣西在國家的支持力度
前所未有、開放發展的重大機遇前所未有、激
動人心的宏大場景前所未有、投資興業的良好
環境前所未有。劉寧表示，廣西打造國內國際

雙循環市場經營便利地、
粵港澳大灣區重要戰略腹
地和沿邊臨港產業園區既
有國家宏觀指導，又有專
屬支持。廣西打開門就是
越南，走兩步就進東盟，
擁有中國—東盟資訊港、
中國（廣西）自由貿易試
驗區、防城港國際醫學開
放實驗區等眾多國字型大
小的開放平台，成功舉辦
20屆中國—東盟博覽會，
中國—東盟商務與投資峰
會，正高水平共建西部陸
海新通道，高標準對接
RCEP經貿規則。去年，
廣西進出口貿易額6936.5
億元，增長 7.3％，在服
務和融入新發展格局中的作用日益凸顯。

劉寧提到，世紀工程——平陸運河建成後，
將溝通珠江—西江黃金水道和北部灣海域，實
現 「一河貫通 八桂向海」，北部灣國際門戶
港通達全球100多個國家和地區，躋身全國十
大港口之列，沿邊臨港產業園區和中國—東盟
產業合作區在建項目超萬億元。

賀一誠：澳門飲水思源感謝廣西
「澳門居民飲水思源，深深感謝廣西壯族自

治區黨委政府和廣西人民。」澳門特別行政區
行政長官賀一誠在致辭中，特別提到位於廣西
貴港的大藤峽水利樞紐工程完工對珠江水域意
義重大。賀一誠表示，2014 年澳門與廣西共
同簽署了桂澳兩地合作會議會談紀要，商定了
重要合作領域，兩地合作不斷擴展和深化，成
效顯著，此次兩地對口單位經過磋商，簽署的

涉及文化、旅遊、環保、經貿、中醫藥戰略合
作、高校合作、中醫藥發展研發等細分協議，
為桂澳合作的持續發展不斷注入新的動力。

去年，澳門地區生產總值增長80.4％，已恢
復到2019年逾八成水平。2024年首季澳門入
境的遊客達到888.4萬人次，日均10萬人次，
恢復到2019年同期日均84.8％，整體經濟保持
復蘇發展態勢。賀一誠表示，澳門將把握國家
發展的機遇，充分發揮 「一國兩制」、國際貿
易自由港、單獨關稅區等獨特的優勢，秉承國
家所需澳門所長的原則，積極配合廣西全面對
接和服務粵港澳大灣區的建設，支持廣西建設
成為連接港澳和東盟的產業鏈、創新鏈、供應
鏈、資金鏈的粵港澳大灣區重要戰略腹地，努
力提升港澳自身在國家經濟發展和對外開放中
的地位與功能，更好地服務國家高水平開放和
高質量的發展。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：行政長
官李家超早前會同行政會議接納最低工資委
員會（低資會）有關優化法定最低工資檢討
機制的建議，包括每年檢討法定最低工資水
平一次，俗稱 「一年一檢」。工聯會權益委
員會（工聯權委）昨日召開記者會，就有關
調整新機制發表意見。

工聯權委主任丘燿誠表示，新機制下 「可加
不可減」，並且不低於通脹率情況。假如經濟
不理想，丘燿誠稱可以避免扣減最低工資的數
字，從而保障工友日常開支。他舉例指若新方
程式以現行最低工資每小時40元計算，基數
仍然過低，同時未能彰顯勞動價值。

丘燿誠指出，在方程式中 「共享經濟繁
榮」因素為最近一年的實質本地生產總值的
增長率，減去最近10年的實質本地生產總值
平均增長率，乘以20%，假如數字大過1%，
就會封頂，下限則為0%，雖然方程式將下限
鎖定於0%，經濟不景的情況下可避免減薪，
但分享經濟的部分門檻相當高，工友大多數
時間都分享不到經濟成果。

26日工資比綜援還少
另外，最低工資由2011年28元加至2023年

40元，累計升幅為42.9%，但同期甲類消費物
價指數累計升幅達44.7%，表示過去最低工資

的升幅長期跑輸通脹。假如使用方程式計
算，由2011年最低工資實施之初便用新機制
調整，到 2024 年最低工資的水平須達時薪
42.9 元。然而，這仍不是一個合理的水平，
與工聯會提倡的生活工資水平仍有一段距
離，方程式仍未解決最低工資水平的基數過
低的問題。

被問及最低工資應該獲調整多少，丘燿誠
則說，若按照之前所提及的金額，最少提升
到55元才較為合理。

香港護衛及物業管理從業員總會副主席王志
雄稱，以每人工作26日計算，乘以8小時，再
乘42.9元，得出的金額比起綜援還要少。

廣西澳門行簽多項合作
劉寧冀澳視桂為大灣區一員

工聯會：最低工資55元較合理

傳女總督察黎家盈獲選載荷專家

住宅使用率平均僅二至五成
環境及生態局向立法會提交文件，指計劃

整體情況大致按計劃進行。多個試點群組
（包括食肆、院舍、政府大樓）領取免費指
定袋的百分比達100%，而商場及公私營住宅
（包括 「三無」大廈）試點則達約八至九成
以上。指定袋使用率方面，於 14 個試點當
中，基於相關管理層的要求，院舍、食肆和
政府大樓等一般都全部合規，商場使用率大
約七成。住戶的指定袋使用率則頗為參差，
公營房屋及私人住宅的使用率平均只有約二
成至五成多不等， 「三無」大廈的平均使用
率只有約二成。

垃圾棄置量方面，部分試點（包括住宅、
院舍、食肆、政府大樓）與試行前相比，棄
置量減少約一至兩成不等，而回收物種類及
數量亦有所增加（例如廚餘、玻璃樽等），
其他試點的垃圾棄置量及回收量則未見有明
顯變化。

居民：垃圾收費擾民
清潔工：工作量大增

為了解持份者的意見，政府於計劃開始後

第三周以不記名方式進行調查，收集包括住
戶、清潔工、物業管理和商業營運者等意見
和試行經驗，合共收集約750名不同持份者
的意見。調查顯示，不少居民認為垃圾收費
擾民，亦有表示收費太貴，負擔很重，擔心
法例生效後會增加四處亂拋垃圾的情況，尤
其是在缺乏物業管理的 「三無」大廈附近和
舊區。

清潔及前線員工方面，大部分表示實行垃
圾收費有難度，工作量及時間增加、工作變
得複雜和改變工作流程帶來不便，認為應加
強宣傳教育市民減廢及正確回收，減少需
「執手尾」的額外工作及避免與商戶或住戶

爭拗。商場商戶則認為，在經濟環境差的情
況下實行垃圾收費是勞民傷財，應先增加或
加強教育及回收配套設施（特別是廚餘回收
桶），否則不能減少垃圾量及增加店舖開
支。

處所負責人、物管公司或清潔承辦商均表
示，難以監控違規垃圾，若當面提醒或勸
喻，可能會引起衝突，令員工要以雙倍時間
處理合規袋及違規袋，工作量大增。他們認
為，指定袋收費過高，由於違規垃圾需要
「執手尾」，於現時較差的經濟環境下，增

加財政壓力，對遵守法例的住戶或商戶不
公。

政界籲先完善配套
和做好公眾教育

政界對是否在 8 月 1 日實施垃圾收費意見
不一，民建聯建議政府暫緩推行。民建聯在
4月和5月成功訪問超過1500人，發現超過
三成受訪者認為需再押後，更有超過四成受
訪者認為根本不應該實施。民建聯認為，調
查反映主流民意反對政府按計劃在8月1日
實施計劃、政府準備不足、市民認為執法困
難以及憂慮垃圾收費所衍生的環境衛生問
題，以及會加重市民及業界的負擔。

工聯會表示，環境及生態局的報告客觀，
全面反映市民意見，認為若要令垃圾徵費成
功推行，完善相關的配套措施和做好公眾
教育是必須，環保減廢是世界的潮流，也
是必須解決的問題。在現時經濟環境相對
不明朗的情況下，工聯會期望給予商界、
市民一個緩解的方案，建議政府考慮調節
實施日期，訂立詳細時間表，逐步落實計
劃，並擴大試行屋苑的數目，制定綠領產
業的發展藍圖。

【香港商報訊】記者葉家亨、
唐信恒報道：政府早前將垃圾收
費延至8月1日實施，並於4月
起推出 「先行先試」 計劃。環境
及生態局昨日向立法會提交文
件，交代試行計劃報告。立法會
兩個事務委員會將於下周一舉行
聯席會議，討論相關報告及垃圾
收費的未來路向，領導跨部門小
組監督計劃的政務司副司長卓永
興稱會在當日交代政府部署。 民建聯舉行 「務實推動環保減廢」 記者會時表示，市民憂慮垃圾收費會衍生的環境衛生等

問題，因此建議政府暫緩推行。 記者 唐信恒攝

桂澳兩地政府簽訂全方位合作意向書。廣西壯族自治區黨委書
記、自治區人大常委會主任劉寧（後排右）及澳門特別行政區行政
長官賀一誠（後排左）出席簽約儀式。
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“Notice is hereby given that Chui Ting Fung 
of G/F., Block 3, 68 Tung Tau Wan Road, 
Stanley, Hong Kong is applying to the Liquor 
Licensing Board for transfer and renewal of 
the Club Liquor Licence in respect of Tung 
Tau Correctional Institution Staff Mess 
situated at G/F., Block 3, 68 Tung Tau Wan 
Road, Stanley, Hong Kong to Li Chun Pong 
of G/F., Block 3, 68 Tung Tau Wan Road, 
Stanley, Hong Kong. Any person having any 
objection to this application should send a 
signed written objection, stating the grounds 
therefor, to the Secretary, Liquor Licensing 
Board, 8th Floor, Lockhart Road Municipal 
Services Building, 225 Hennessy Road, 
Wanchai, Hong Kong within 14 days from the 
date of this notice.

Date : 25 May 2024”

日期：2024年5月25日」

「現特通告：徐霆峯其地址為香港赤

柱東頭灣道68號第3座地下，現向酒牌

局申請位於香港赤柱東頭灣道68號第

3座地下Tung Tau Correctional Institution 

Staff Mess的會社酒牌轉讓給李鎮邦其

地址為香港赤柱東頭灣道68號第3座地

下及續期。凡反對是項申請者，請於

此公告刊登之日起十四天內，將已簽

署及申明理由之反對書，寄交香港灣

仔軒尼詩道225號駱克道市政大廈8字

樓酒牌局秘書收。

Tung Tau Correctional Institution Staff Mess
申請會社酒牌轉讓及續期公告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR  TRANSTER
AND  RENEWAL  OF  CLUB  LIQUOR  LICENCE

Tung Tau Correctional Institution Staff Mess

高知駅

Kochieki

「現特通告：黃漢勤其地址為新界屯

門山景邨景富樓529室，現向酒牌局

申請位於香港中環嘉咸街 46 號地下

5019 Premium Factory的酒牌作出以下

修訂：'店號名稱更改為高知駅'。凡

反對是項申請者，請於此公告刊登之

日起十四天內，將已簽署及申明理由

之反對書，寄交香港灣仔軒尼詩道

225號駱克道市政大廈8字樓酒牌局

秘書收。

日期：2024年5月25日」

Date : 25 May 2024”

“Notice is hereby given that Wong Hon 
Kan of Room 529, King Fu House, Shan 
King Estate, Tuen Mun, N.T. is applying to 
the Liquor Licensing Board for the 
following amendment(s) of the Liquor 
Licence in respect of 5019 Premium 
Factory situated at G/F., 46 Fraham Street, 
Central , Hong Kong  : "Change the shop 
sign to Kochieki". Any person having any 
objection to this application should send a 
signed written objection, stating the 
grounds therefor, to the Secretary, Liquor 
Licensing Board, 8th Floor, Lockhart Road 
Municipal  Services  Bui lding,  225 
Hennessy Road, Wanchai, Hong Kong 
within 14 days from the date of this notice.

申 請 酒 牌 修 訂 公 告

NOTICE ON APPLICATION FOR
AMENDMENT(S)  OF LIQUOR LICENCE

時時時評評評
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香港商報評論員 李明生

本港垃圾徵費 「先行先試」計劃
昨日結束，政府向立法會提交報
告，意見反饋發現不少問題，當局
下周一會交代未來路向。 「先行先

試」收到了預期成效，成功找出計劃執
行的具體問題；接下來須探討的，就是相關

狀況能否理順——透過加強誘因，以鼓勵來主導，計
劃推行勢必更加易行。

垃圾徵費不是懲罰市民，而是寓禁於徵，藉此推動
減廢回收。報告顯示，有部分試點的垃圾棄置量，包
括住宅、院舍、食肆、政府大樓等，因此減少約一成
至兩成不等；回收物種類及數量亦有增加，例如廚
餘、玻璃樽等，反映措施成功引導公眾減廢，即使減
廢程度不算太高。即使試點可免費領取指定垃圾袋，
報告指由住戶、商戶到處所負責人及清潔工等，都異
口同聲關注成本問題，包括指定袋收費高、涉及額外
經營開支及工作量等。

推行垃圾徵費終是大趨勢，端看如何做，並非簡單
的搞與不搞。就以上月剛實施的管制即棄塑膠安排為
例，初期都有不少爭議，隨替代品得以優化，今日
大家已漸適應及習慣走塑。畢竟，垃圾徵費政策醞釀
多時，市民多少已作好了心理及實質準備，政策方向
並非不獲認同，只是踐行之路存在阻力。

垃圾徵費的主要障礙有二：一是減廢回收的配套不
足，二是不管多寡始終涉及額外徵費，其實兩者均非
不可攀越的高牆。 「綠在區區」、 「智能廚餘機」等
愈來愈受歡迎，其成功說明只要回收點夠多、夠方
便，配合 「綠綠賞」的回贈誘因夠大、夠吸引，亦可
帶來減廢回收的效果。鼓勵性誘因總比懲罰性徵費
好。又如另一環保措施，兩電為推動節能，都有提供
慳電優惠獎賞，措施亦獲一致好評。畢竟，由市民日
常生活到公私營機構營運，丟掉垃圾總是剛性需求，
不可能做到完全清零。所以，除了寓禁於徵，尚要鋪
好減廢回收的其他路徑。一方面，回收點要繼續增
加，力爭遍布全港住宅區及商業區的步程之內；當中
亦須用好創科技術，多設成本較低的智能回收桶，只
要公眾習慣使用，總會適應用好。另方面，減廢回收
的鼓勵誘因也要強化，既可增加回收的回贈獎賞，也
可研究效法節能慳電模式，在 「污染者自付」原則
下，再引入 「低污染者少付／免付／有賞」之類，即
垃圾量低的用戶可減少徵費甚至豁免，方法是每月每
戶免費派發指定數量的垃圾袋，如有額外需要才須額
外付費購買之類。對於鼓勵商戶減廢回收，加強指導
培訓並提高配合誘因，也是必不可少。

為配合垃圾徵費，政府已大增 「綠在區區」回收
點，至今已約220個，較四年前僅30餘個社區環保站
和社區回收中心大幅增加。而設於公共屋的智能廚
餘回收桶，短短兩年間已從無到有，安裝了逾 600
個，覆蓋全港人口約三分之一；另外當局也協助私人
住宅安裝，預計今年財年會再增300個。可見，計劃
對推動政府回收工作，亦產生了極大作用。

總之， 「先行先試」達到預期目標，發現不少問
題，即使垃圾徵費推行現或時機未夠成熟，但只要針
對問題一一解決，增加誘因，必利漸次推廣，畢竟成
就環保是全港所樂見的。


